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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos vinte e seis dias do mês de janeiro ano de dois mil e quinze, às quatorze horas, na Sala de 1 

Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – 2 

CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do 3 

Reitor José de Arimatea de Matos. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Augusto Carlos 4 

Pavão, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro e Rui Sales Júnior; os Chefes de Departamentos: 5 

Araken de Medeiros Santos, Judson Santos Santiago, Leilson Costa Grangeiro, Ludimilla 6 

Carvalho Serafim de Oliveira, Rodrigo Nogueira de Codes e Rodrigo Silva da Costa; os 7 

Coordenadores de cursos de graduação: Adiana Nascimento Silva, Ana Maria Bezerra 8 

Lucas, André Duarte Lucena, Antonio de Pádua de Miranda Henriques, Bruno de Sousa 9 

Monteiro, Clawsio Rogério Cruz de Sousa, Edwin Luize Ferreira Barreto, Emerson 10 

Augusto de Medeiros, Helcio Wagner da Silva, Jardel Dantas da Cunha, José Flávio 11 

Timóteo Junior, Jusciane da Costa e Silva, Karoline Mikaelle de Paiva Soares, Kleber 12 

Formiga Miranda, Lázaro Luis de Lima Sousa, Luís Morão Cabral Ferro, Marco Antonio 13 

Diodato, Marcos Fernando Machado de Medeiros, Max Chianca Pimentel Filho, Michael 14 

Hrncir, Monaliza Rios Silva, Pedro Felipe Martins Pone, Marta Lígia Pereira da Silva, 15 

Fabiano da Costa Dantas, Subênia Karine de Medeiros, Suedêmio de Lima Silva, Patrícia 16 

Mendonça Pimentel, Vinícius Samuel Valério de Souza, Wirton Peixoto Costa e Zenner 17 

Silva Pereira; os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: Geovani Ferreira 18 

Barbosa, Idalmir de Souza Queiroz Júnior, Jean Berg Alves da Silva, Sílvio Roberto 19 

Fernandes de Araújo, Sthenia dos Santos Albano Amora e Vander Mendonça; os 20 

representantes discentes: Fábio Ribeiro de Souza, Jackson Angell Alves e Silva e Maria 21 

Clara Correia Dias; a representante dos servidores técnico-administrativos: Franceliza 22 

Monteiro da Silva Dantas; e a Diretora da Divisão de Registro Escolar: Joana D’arc Veras de 23 

Aquino. Conselheiros com faltas justificadas: Antônia Jocivânia Pinheiro, Kleber Cavalcante 24 

Cabral, Ana Carolina de Carvalho e Daniel Guimarães de França Moreira. PAUTA: Primeiro 25 

ponto: Discussão e aprovação das atas das seguintes reuniões de dois mil e quatorze: Décima 26 

Reunião Ordinária, Décima primeira Reunião Ordinária e Décima segunda Reunião Ordinária; 27 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre o calendário de reuniões ordinárias do 28 

CONSEPE para o ano de dois mil e quinze; Terceiro ponto: Apreciação e deliberação de 29 

proposta de alteração do regulamento do curso de pós-graduação de Residência em Medicina 30 

Veterinária, encaminhado por meio de Memorando Eletrônico Número seis de dois mil e 31 

quinze, da Pró-Reitoria de Pós- Graduação - PROPPG; Quarto ponto: Apreciação e 32 

deliberação sobre programas de disciplina dos Departamentos de Agrotecnologia e Ciências 33 
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Sociais e de Ciências Vegetais, encaminhados por meio de Memorando Eletrônico Número 34 

onze de dois mil e quinze, da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD; Quinto ponto: 35 

Apreciação e emissão de parecer sobre redistribuição do servidor docente Tiago Mendonça 36 

Lucena de Veras; Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre Calendário Acadêmico de dois 37 

mil e quinze dos cursos de graduação na modalidade à distância, encaminhado por meio de 38 

Memorando Eletrônico Número treze de dois mil e quinze, da PROGRAD; Sétimo ponto: 39 

Apreciação e deliberação de minuta de Resolução que altera a  estrutura curricular do Curso 40 

de Engenharia Florestal, encaminhado por meio de Memorando Eletrônico Número seis de dois 41 

mil e quinze, da PROGRAD; Oitavo ponto: Apreciação e deliberação de minuta de Resolução 42 

que altera a estrutura curricular do curso de Licenciatura em Letras Inglês – campus Caraúbas, 43 

encaminhado por meio de Memorando Eletrônico Número quatorze de dois mil e quinze, da 44 

PROGRAD; Nono ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o Presidente do 45 

Conselho José de Arimatea de Matos declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a 46 

colocou em discussão. O Conselheiro Augusto Carlos Pavão propôs a inclusão de um ponto 47 

de pauta, para homologação dos representantes discentes do Conselho do Curso de 48 

Engenharia Mecânica - Câmpus Mossoró. Esta proposta foi votada e aprovada por cinquenta 49 

votos favoráveis, sendo registradas duas abstenções. PRIMEIRO PONTO. O Presidente do 50 

Conselho José de Arimatea de Matos deu início à discussão para aprovação de atas das 51 

reuniões ordinárias; A Ata da Décima Reunião Ordinária, de dois mil e quatorze, foi aprovada 52 

com quarenta e seis votos favoráveis e seis abstenções; a Ata da Décima primeira e Décima 53 

segunda Reunião Ordinária, de dois mil e quatorze, foram aprovadas, cada uma, por quarenta 54 

e sete votos favoráveis, sendo registradas cinco abstenções. SEGUNDO PONTO. O 55 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos deu início à deliberação sobre o ponto e 56 

foram indicadas e aprovadas, por quarenta e nove votos favoráveis, sendo registradas três 57 

abstenções, as seguintes datas para as Reuniões Ordinárias do CONSEPE de dois mil e 58 

quinze: vinte e quatro de março, quinze de abril, quatorze de maio, dezenove de junho, treze 59 

de julho, dezoito de agosto, dezesseis de setembro, quinze de outubro, treze de novembro e 60 

nove de dezembro. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de 61 

Matos abriu as discussões sobre a proposta de alteração do regulamento do curso de Pós-62 

Graduação de Residência em Medicina Veterinária. A Conselheira Joana D’arc Veras de 63 

Aquino sugeriu corrigir o texto que trata da documentação apresentada no ato da matrícula, 64 

pedindo que esta também fosse encaminhada à Divisão do Registro Escolar. O Conselho 65 

discutiu sobre a redação do Regulamento e pontuaram observações para correções no texto. O 66 

texto passou a ter a seguinte redação: “Os candidatos classificados dentro do número de vagas 67 

disponíveis deverão apresentar a documentação, solicitada no Edital, na Divisão de Registro 68 

Escolar para a efetivação da matrícula”. Não havendo nenhuma outra sugestão de alteração, o 69 

Conselho votou e aprovou, por quarenta e seis votos favoráveis e seis abstenções, o novo 70 
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Regulamento do curso de Pós-Graduação de Residência em Medicina Veterinária, com as 71 

alterações propostas. Foram registrados dois votos contrários e três abstenções. QUARTO 72 

PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos deu início à deliberação 73 

sobre Programas de Disciplina dos Departamentos de Agrotecnologia e Ciências Sociais e de 74 

Ciências Vegetais. Não houve discussão neste ponto. O Conselho votou e aprovou, por 75 

quarenta e nove votos favoráveis, registrando-se três abstenções, os programas de disciplinas 76 

do Departamento de Agrotecnologia – DACS: Teoria Geral da Administração; Teoria das 77 

Organizações; Metodologia Científica; Legislação Social e Trabalhista; Direito Empresarial; 78 

Administração Financeira I e do Departamento de Ciências Vegetais – DCV: Entomologia e 79 

Parasitologia Vegetal; Recuperação de Mata Ciliar; Estrutura de Madeira. QUINTO PONTO. O 80 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos deu início à apreciação e emissão de 81 

parecer sobre a redistribuição do servidor docente Tiago Mendonça Lucena de Veras. Não 82 

houve discussão neste ponto. O Conselho votou e aprovou a redistribuição por quarenta e seis 83 

votos favoráveis, sendo registradas seis abstenções. SEXTO PONTO. O Presidente do 84 

Conselho José de Arimatea de Matos deu início à deliberação sobre o Calendário Acadêmico, 85 

de dois mil e quinze, dos cursos de graduação na modalidade à distância. O Conselho votou e 86 

aprovou com quarenta e nove votos favoráveis, sendo registradas três abstenções. SÉTIMO 87 

PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos deu início à deliberação do 88 

ponto. Não houve discussão e o Conselho votou e aprovou com quarenta e nove votos 89 

favoráveis, sendo registradas três abstenções. OITAVO PONTO. O Presidente do Conselho 90 

José de Arimatea de Matos deu início à deliberação sobre minuta de Resolução que altera a 91 

estrutura curricular do Curso de Licenciatura em Letras Inglês. Não houve discussão neste 92 

ponto. O Conselho votou e aprovou a Resolução por quarenta e nove votos favoráveis, sendo 93 

registradas três abstenções. PONTO INCLUSO. O Conselheiro Augusto Carlos Pavão expôs 94 

os nomes para a homologação dos representantes discentes do Conselho do Curso de 95 

Engenharia Mecânica, que exercerão mandato de um ano, assim constituído: Katia Nascimento 96 

de Souza (efetiva) e Michelly Moura (suplente); Não houve discussão neste ponto. O Conselho 97 

votou e aprovou com quarenta e nove votos favoráveis, sendo registradas três abstenções. 98 

NONO PONTO. Outras ocorrências.  O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 99 

pontuou que o mandato da Comissão Permanente de Pessoal Docente –CPPD – encerrar-se-á 100 

no início de fevereiro e que será necessário um nome de representante de cada unidade para 101 

ser encaminhado e aprovado pelo Conselho Universitário. O Conselheiro Rodrigo Nogueira 102 

de Codes expôs a preocupação dos departamentos sobre os investimentos nos cursos de 103 

Engenharia e como a instalação do curso de Medicina refletiria nos demais cursos. Expôs sua 104 

opinião sobre os Primeiros Projetos de Pesquisa – PPP - e afirmou que alguns colegas não 105 

obtiveram o resultado do último Edital. Por fim, o Conselheiro opinou sobre a organização do 106 

Encontro Nacional Universitário de Diversidade Sexual - ENUDS, que ocorreu do dia doze ao 107 
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dia dezesseis de dezembro de dois mil e quatorze, na UFERSA. Afirmou que alguns colegas 108 

demonstraram insatisfação com algumas ocorrências no Evento. O Conselheiro Lázaro Luis 109 

de Lima Sousa pontuou questões sobre os Trabalhos de Conclusão de Curso – TCC, 110 

solicitando cadastramento de bancas no Sistema Integrado de Gestão de Atividades 111 

Acadêmicas - SIGAA, para que os professores cadastrados pudessem imprimir uma 112 

declaração, no Sistema, de participação de banca de TCC. Opinou que deve haver um 113 

planejamento para que os orientadores de TCC estejam com a quantidade correta de 114 

orientandos a fim de que estes não sejam prejudicados pela falta de orientador. A Conselheira 115 

Subênia Karine de Medeiros solicitou discutir, com os coordenadores de curso e com a 116 

PROGRAD, sobre as disciplinas referentes ao Bacharelado em Ciência e Tecnologia, a fim de 117 

retirar informações que não são viáveis para a ementa do Bacharelado. O Conselheiro Rui 118 

Sales Júnior afirmou que o Diretor de Avaliação Geral da Capes, Lívio Amaral, estaria 119 

presente na UFERSA para tirar dúvidas com relação aos programas de Pós-Graduação. O 120 

Conselheiro Rodrigo Silva da Costa afirmou que o Departamento de Ciências Animais estava 121 

preocupado com os recursos destinados aos Departamentos. O Conselheiro Felipe de 122 

Azevedo Silva Ribeiro falou que o Edital de Apoio a Eventos já estava disponível, na página 123 

da Pró-reitoria de Extensão e Cultura – PROEC, para todos e que a ferramenta para 124 

cadastramento de propostas estava disponível no SIGAA. Informou que a equipe da PROEC 125 

estaria disponível para ajudar a sanar dúvidas. O Conselheiro Augusto Carlos Pavão disse 126 

que a sistematização do número de orientadores por discentes deve ser discutida em conjunto 127 

com a Superintendência de Tecnologia da Informação e Comunicação – SUTIC. Afirmou que 128 

espera começar a utilização, a partir do próximo semestre, do e-mail institucional dos 129 

coordenadores para facilitar a comunicação com a PROGRAD. A Conselheira Maria Clara 130 

Correia Dias falou que o ENUDS, apesar dos excessos, trouxe pontos positivos para a 131 

Universidade. Pediu uma justificativa sobre a ausência de autonomia do estudante para 132 

realização de eventos, referindo-se ao Edital de Apoio a Eventos. O Presidente do Conselho 133 

José de Arimatea de Matos explicou o motivo da Universidade não poder legalmente liberar 134 

recurso diretamente ao estudante para que este realize e se responsabilize por um evento, 135 

mas pontuou que a Universidade estará apoiando os eventos almejados pelos estudantes. 136 

Explicou que o ENUDS teve apoio da UFERSA e que a Universidade permanecerá apoiando, 137 

sempre que puder, os eventos realizados pelos estudantes do Diretório Central dos Estudantes 138 

– DCE.  Nada mais havendo a discutir, o Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 139 

agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Cibelle 140 

dos Santos Carlos, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após 141 

lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte e quatro de março, de dois mil e quinze, 142 

segue assinada pelo Presidente do CONSEPE, pelos demais Conselheiros presentes a esta 143 

reunião e por mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 144 
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José de Arimatea de Matos ______________________________________________________     146 
Pró-Reitores 147 

Augusto Carlos Pavão __________________________________________________________  148 
Felipe de Azevedo Silva Ribeiro __________________________________________________  149 
Rui Sales Júnior _______________________________________________________________  150 
Chefes de Departamentos 151 

Araken de Medeiros Santos ______________________________________________________  152 
Judson Santos Santiago ________________________________________________________  153 
Leilson Costa Grangeiro _________________________________________________________  154 
Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________  155 
Rodrigo Nogueira de Codes ______________________________________________________  156 
Rodrigo Silva da Costa __________________________________________________________  157 
Coordenadores dos Cursos de Graduação 158 
Adiana Nascimento Silva ________________________________________________________  159 
Ana Maria Bezerra Lucas ________________________________________________________  160 
André Duarte Lucena ___________________________________________________________  161 
Antônio de Pádua de Miranda ____________________________________________________  162 
Bruno de Sousa Monteiro ________________________________________________________  163 
Clawsio Rogério Cruz de Sousa __________________________________________________  164 
Edwin Luize Ferreira Barreto _____________________________________________________  165 
Emerson Augusto de Medeiros ___________________________________________________  166 
Hélcio Wagner da Silva _________________________________________________________  167 
Jardel Dantas da Cunha _________________________________________________________  168 
José Flávio Timóteo Junior ______________________________________________________  169 
Jusciane da Costa e Silva _______________________________________________________  170 
Karoline Mikaelle de Paiva Soares_________________________________________________  171 
Kleber Cavalcanti Cabral ________________________________________________________  172 
Kleber Formiga Miranda _________________________________________________________  173 
Lázaro Luis de Lima Sousa ______________________________________________________  174 
Luís Morão Cabral Ferro ________________________________________________________  175 
Marco Antonio Diodato __________________________________________________________  176 
Marcos Fernando Machado de Medeiros ___________________________________________  177 
Marcos Vinícius Cândido Henriques _______________________________________________  178 
Max Chianca Pimentel Filho ______________________________________________________  179 
Michael Hrncir_________________________________________________________________  180 
Monaliza Rios Silva ____________________________________________________________  181 
Pedro Felipe Martins Pone _______________________________________________________  182 
Ricardo Henrique de Lima Leite ___________________________________________________  183 
Rosilda Sousa Santos __________________________________________________________  184 
Subênia Karine de Medeiros _____________________________________________________  185 
Suedêmio de Lima Silva _________________________________________________________  186 
Tarcísio Eloi de Andrade Júnior ___________________________________________________  187 
Vinícius Samuel Valério de Souza _________________________________________________  188 
Wirton Peixoto Costa  ___________________________________________________________  189 
Zenner Silva Pereira ____________________________________________________________  190 
Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação Stricto Sensu 191 
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Geovani Ferreira Barbosa _______________________________________________________  192 
Idalmir de Souza Queiroz Junior __________________________________________________  193 
Jean Berg Alves da Silva ________________________________________________________  194 
Sílvio Roberto Fernandes de Araújo _______________________________________________   195 
Sthenia dos Santos Albano Amora ________________________________________________   196 
Vander Mendonça _____________________________________________________________  197 
Representantes discentes: 198 

Fabio Ribeiro de Souza _________________________________________________________  199 
Jackson Angell Alves e Silva _____________________________________________________  200 
Maria Clara Correia Dias ________________________________________________________  201 
Representante Técnico-Administrativa 202 

Franceliza Monteiro da Silva Dantas _______________________________________________   203 
Diretora da Divisão de Registro Escolar 204 

Joana D’arc Veras de Aquino _____________________________________________________  205 
Mossoró, vinte e quatro de março de dois mil e quinze. 206 
Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados 207 
Cibelle dos Santos Carlos  _______________________________________________________  208 


